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在20日晚进行的世界田联钻石联
赛厦门站女子100米栏比赛中，吴艳妮
以13秒04完成了今年个人首场室外
赛。这一成绩，并未达到她赛前给自己
定下的目标。

吴艳妮的奥运年首秀是在今年3月
初的 2024格拉斯哥室内田径世锦赛
上。彼时女子60米栏预赛中，面对一
众欧美强手，以8秒12完赛的她位列小
组第四，创造个人最好成绩(PB)。

这之后，吴艳妮于3月又3次刷新
PB，将自己在副项女子60米栏中的最
好成绩提升到8秒06。

进入 4月，吴艳妮将重心转向室
外。作为2024年钻石联赛的揭幕战，
厦门站比赛吸引了百余名全球顶尖的
运动员同场竞技，包括杜普兰蒂斯、巩
立姣、巴尔希姆、帕切门特等多位奥运
冠军，比赛规格与含金量极高。

女子100米栏项目的竞争同样激
烈，与吴艳妮一同站在起跑线前的多为
久经沙场的名将。赛前，她给自己定下
的目标是跑进12秒90。

比赛中，吴艳妮位于第一道。她出
发不太理想，攻第一个栏时已经有些落
后，途中也很难追近与身旁选手的距
离，最终以第10名完赛，成绩定格在13
秒04。“她们实在太快了。我想从一开
始就跟住她们，但起跑没处理好，打乱
了自己的节奏，后面想追上去已经来不
及了。”13秒04，这其实是练习100米
栏13年以来，吴艳妮在上半年比赛里取
得的最好成绩。对于赛季首场室外赛
来说，结果不算太坏。不过距离吴艳妮
的个人最好水平以及她对自己的期待
而言，这一成绩还有较大提升空间。

完成赛季首场室外赛，这也意味着
吴艳妮在奥运年中的备战进入到新阶
段。接下来，吴艳妮将参加钻石联赛苏
州站的角逐，她的目标很明确：继续积
累经验，然后一定要比在厦门站这一枪
更快。“我需要从头积累经验，强化自己
的优势，弥补自己的劣势，加强起跑环
节的训练。”吴艳妮说，她会戒骄戒躁、
继续努力，期待在今年奥运赛场上有一
个不一样的自己。 岳川

新华社上海4月21日电 世界一
级方程式赛车锦标赛（F1）中国大奖赛
近日在上海国际赛车场拉开帷幕，中国
首位F1正式车手周冠宇迎来了自己的
主场首秀。在接受记者采访时，他表
示，希望有越来越多人关注赛车运动，
有越来越多年轻人、孩子参与到赛车运
动中来，相信中国赛车事业一定会越来
越好。

“没有上海站，就没有我梦想的开
始，我就不会在20年后站在中国大奖赛
的发车格上。F1上海站的设立，让更多
中国车手有了走向世界的可能。”周冠
宇说。

2004年，第一届F1中国大奖赛举
办。K看台24号座，这是当时年仅5岁
的周冠宇的座位号。巧合的是，24也是
如今周冠宇的赛车号。“2004年，我是
24号座位上的小车迷，那时还不完全了
解赛车是什么。到后来，我慢慢有了自
己支持的偶像车手，从卡丁车赛事一路
走来。我想对昨天的自己说，‘坚定你
的梦想，你一直做得很好’。我会对刚
接触赛车运动时的自己说，‘不要害怕
对抗，相信自己，你不比国外车手差’。”

周冠宇有颇多感慨：“在一个不熟
悉的环境里，我没有引路人，靠着团队，
从爱好到变成职业车手。在国内你是

一个冠军车手，
到了欧洲你会发
现在赛场里同龄人比你想象得
要强很多。最后有幸闯进
F1, 一路跌跌撞撞，从来没有
后悔过。”

2021年，周冠宇成为中国
首位F1正式车手。闯荡F1以
来，他的成绩有目共睹：2022
赛季加拿大大奖赛正赛闯进前
八，当选《Autosport》年度最
佳新秀，2023赛季匈牙利大奖
赛排位赛位列第五，成功与车
队完成2024赛季续约……“每
个阶段都很重要，在F3拿到年度冠军，
再到F2分站赛冠军、年度前三名，每个
成绩都在不断激励我向前走。”

2024年F1中国大奖赛，也是上海
国际赛车场投入使用20周年。“从我加
入F1，上海国际赛车场就一直是我最想
来的地方，这是一条对我而言熟悉又陌
生的赛道。”对于主场作战的压力问题，
周冠宇回答得很淡然，“更多是感受到
了动力。”

未来，周冠宇想做的还有很多。“等
我老了，赛车生涯结束以后，我希望可
以帮助更多年轻车手去完成他们的赛
车梦，将我自己这些年一步步闯过来的

经验分享给他们，我一定可以更好地引
导他们走上成功之路。”

对于接下来的赛季，周冠宇的回答
质朴而中肯：“我的目标是不管在排位
赛还是正赛，能有更多亮眼的表现，同
时尽可能在与中游车队的较量中获胜，
争取更多积分。”

世界田联主席：

“奥运冠军奖金”
受到运动员欢迎

新华社厦门4月21日电 世界田联
主席塞巴斯蒂安·科20日在出席2024年
钻石联赛厦门站活动期间接受采访时表
示，世界田联计划向巴黎奥运会田径比
赛冠军发放奖金的决定受到了运动员们
的欢迎。

“这个做法是受到运动员欢迎的，这
一点很重要，因为我们是一个以运动员
为中心的体育组织。”科说。同时他还重
申，世界田联计划在2028年奥运会时将
奖金发放范围扩大到所有奖牌获得者。

世界田联4月10日在其官网发文表
示，计划从国际奥委会分配的收入分成
中，拿出共计240万美元奖励巴黎奥运
会田径比赛各项目的冠军，全部48个项
目的冠军都将获得5万美元奖金。这也
意味着世界田联将成为第一个向奥运会
冠军发放奖金的国际单项体育组织。

世界田联此举随后遭到一些国际体
育组织的质疑。夏季奥运会国际单项体
育联合会协会（ASOIF，简称“夏奥协”）
19日发表声明称：此决定损害了奥林
匹克的价值观和奥运会的独特性，并且
会引发很多问题。人们不能也不应该
为奥运金牌定价。在许多情况下，奥运
奖牌获得者可以间接受益于商业代
言。世界田联的决定忽略了那些排名
靠后的运动员。

科在采访中说：“我们必须承认，很
多运动员的生活条件并不稳定，并非所
有运动员都能因为成为奥运冠军而获得
经济上的收益。并且我们在奖励奥运冠
军的同时，并没有忽略其他的事情。”

科介绍说，在过去四年里，世界田联
投入约 8000 万美元用于支持项目发
展。在诚信建设方面，有独立于世界田
联的田径诚信委员会负责相关工作。相
比较这些投入，240万美元的“奥运冠军
奖金”比重是非常小的。

20日参加钻石联赛的很多运动员也
明确表达了对“奥运冠军奖金”计划的支
持。在厦门打破男子撑杆跳高世界纪录
的瑞典运动员杜普兰蒂斯认为此举是

“向着正确的方向迈进”。来自美国的女
子铅球世锦赛冠军杰克逊则表示：“这样
很好，并且早就该这么做了。”

新华社厦门4月20日电 20日，
中国选手冯彬在世界田联钻石联赛厦
门站女子铁饼项目中以67米07的成绩
收获一枚铜牌。赛后，这位烟台籍运动
员对自己的表现并不满意，并表示自己
的目标是突破70米，希望在巴黎奥运
会上冲击金牌。

尽管67米07已经刷新了个人赛季
最好成绩，冯彬仍然觉得自己的比赛状
态没有调整到最好。这个成绩相比她
2022年在尤金世锦赛上投出的69米12
的个人历史最好成绩还有一定的距离。

她坦言，自己这场比赛发挥一般，
主要技术上做得不够好，“前两投找了

一下第一转的感觉，效果还不错。第二
投之后可能太想着发力，反而造成了技
术的不清楚”。

本场比赛，美国选手阿尔曼以69米
80打破赛会纪录夺得冠军，亚军古巴选
手佩雷斯更是在一周前投出了 73米
09，这是20世纪90年代以来该项目中
出现的最好成绩。本赛季的女子铁饼
项目竞争可谓非常激烈。

谈到对手的火热状态，冯彬显得轻
松而自信，并将自己的目标定在了突破
70米大关：“压力倒是没有，可能是因为
我感觉自己也挺厉害的，也想着要冲一
下70米了。”

冯彬：

希望巴黎奥运会冲金

吴艳妮：

我需要从头积累经验

周冠宇:

希望更多人关注赛车希望更多人关注赛车
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